

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA  
Miércoles 3 de Octubre de 1917

N.º 2,589

HORAS DE DESPACHO: de 9 a 1 y de 4 a 7  
Teléfono número 200  
Apartado de Correos número 18

## Comisión provincial

Sesión de ayer

Presidida por el señor Massanet y con asistencia de los señores Alzina y Riquer, celebró ayer sesión la Comisión provincial.

Se aprobaron el acta de la sesión anterior y el dictamen del Arquitecto de provincia proponiendo se informe al señor Gobernador que proceda desestimar el recurso interpuesto por don Cayetano Segura y otros vecinos de la calle de la Bolsería en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Palma por el que se autorizó a don Luis Cortés para realizar ciertas obras.

Visto el expediente promovido por un recurso de don Francisco Verdura Riquer en queja de los Ayuntamientos de Santa Eulalia y Formentera por su conducta en el nombramiento de Inspector Municipal de Higiene y Sanidad Pecuaria, se acordó informar al señor Gobernador que proceda estimar el recurso.

Quedaron sobre la mesa, para su estudio: un expediente promovido por un recurso interpuesto por don Bartolomé Ramón Górrredona en súplica de que se declare la nulidad de un acuerdo del Ayuntamiento de San Juan Bautista por el que dice se le suspendió del cargo de Secretario de aquella Corporación; y otro expediente promovido por un recurso de doña Catalina Liabrés Sabater contra un acuerdo del Ayuntamiento de Establiments sobre destrucción de unas obras declaradas fraudulentas.

Se dió cuenta de los siguientes expedientes: uno promovido por un recurso interpuesto por don Miguel Vicens Salvá y otros dos concejales del Ayuntamiento de Establiments por no permitírseles ejercer sus derechos de Regidores; otro promovido por una instancia suscrita por don Francisco Liabrés Nadal en súplica de que ordene al Alcalde de Establiments le facilite ciertos datos.

Por mayoría de votos, se acordó informar al Gobernador que proceda estimar ambos recursos. Formuló voto particular en contra el Sr. Massanet.

Quedaron sobre la mesa los expedientes promovidos por los recursos interpuestos por don Jaime Vallespir Oliver, don Miguel Negre y don Pablo Morey Puig.

Visto el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Antonio Torres Roig y seis más concejales del Ayuntamiento de Santa Eulalia del Río en queja de la Alcaldía por permitir que durante el tiempo que se celebran las sesiones permanezcan en la Secretaría personas extrañas a la Corporación, se acordó informar al Gobernador que proceda desestimar el recurso.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Guillermo Moranta Carbonell en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Binisalem por el que se ordenó que ingresase cierta cantidad que dejó en descubierto el Recaudador don Jaime Moranta de quien el recurrente es fiador.

Se acordó informar al Gobernador que proceda desestimar el recurso interpuesto por don Antonio Torres Roig y dos concejales más del Ayuntamiento de Santa Eulalia del Río, en queja de aquella Alcaldía por no asistir a las Casas Consistoriales los días en que debe celebrarse sesión.

Visto un oficio del Sr. Gobernador de la provincia acompañando copia de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Santa Eulalia del Río sobre destitución y nombramiento de depositario de fondos municipales, se acordó informar al Gobernador que proceda revocar la suspensión decretada por el Alcalde de los referidos acuerdos.

Quedó sobre la mesa el dictamen del Arquitecto proponiendo se informe al Gobernador que proceda desestimar el recurso interpuesto por D. Antonio Miró Forteza en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Palma por el que se ordenó desmontar una marquesina construida en la calle de la Vecindad.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de San Lorenzo y Santa Margarita, respectivas a los años 1909 y 1910.

Se enteró de un oficio del director de la Inclusa acompañando una relación de las ropas que se necesitan en aquel Establecimiento.

## Horario del Instituto

Durante el presente curso regirá en el Instituto General y Técnico el siguiente horario:

Primer año.—Lengua castellana, los lunes, miércoles y viernes, a las nueve y tres cuartos, por don Magín Verdagué.

Geografía especial de Europa: los lunes, miércoles y viernes, a las ocho y media, por don Gabriel Liabrés.

Nociones de Aritmética y Geometría: los martes, jueves y sábados, a las once, por don Eusebio Ferrer.

Religión: los martes, jueves y sábados, a las ocho y media, por don Pedro Ferrer.

Caligrafía: los martes, jueves y sábados, a las nueve y tres cuartos, por don Luis Romero.

Segundo año.—Latín, primer curso: los martes, jueves y sábados, a las nueve y tres cuartos, por don Magín Verdagué.

Geografía de España: los martes, jueves y sábados, a las ocho y media, por don Gabriel Liabrés.

Aritmética: los martes, jueves y sábados, a las once, por don Docmael López.

Religión, segundo curso: los lunes y miércoles, a las ocho y media, por don Pedro Ferrer.

Gimnasia, primer curso: los lunes, miércoles y viernes, a las ocho y media, por don Eusebio Ferrer.

Tercer año.—Latín, segundo curso: los jueves y sábados, a las once, por don Magín Verdagué.

Historia de España: los martes, jueves y sábados, a las cinco de la tarde, por don Gabriel Liabrés.

Geometría: diaria, a las doce y media de la tarde, por don Eusebio Ferrer.

Francés primer curso: los lunes, miércoles y viernes a las nueve y tres cuartos de la mañana por don Daniel Ferral.

Religión tercer curso: viernes a las ocho y media por don Pedro Ferrer.

Gimnasia segundo curso: los lunes, miércoles y viernes a las once de la mañana por don Eusebio Ferrer.

Cuarto año.—Preceptiva literaria y composición: los lunes, miércoles y viernes a las nueve y tres cuartos de la mañana por don Luis Esterlich.

Francés segundo curso: los lunes, miércoles y viernes a las once de la mañana por don Daniel Ferral.

Historia Universal: los lunes, miércoles y viernes a las tres de la tarde por don Gabriel Liabrés.

Algebra y Trigonometría: diaria, a las doce y cuarto de la tarde por don Daniel López.

Dibujo: los martes, jueves y sábados, a las once de la mañana, por don Jaime Guzmán.

Quinto año: Psicología y Lógica: los martes, jueves y sábados a las once de la mañana por don Sebastián Font.

Historia general de la literatura: los lunes, miércoles y viernes a las once de la mañana por don Luis Esterlich.

Física: diaria, a las doce y cuarto de la mañana, por don Joaquín Botia.

Fisiología e Higiene: los lunes, miércoles y viernes a las tres de la tarde por don Emilio Rodríguez.

Dibujo segundo curso: los martes, jueves y sábados a las doce de la tarde por don Jaime Guzmán.

Sexto año: Ética y Rudimentos de derecho, los martes jueves y sábados a las nueve y tres cuartos por don Sebastián Font.

Historia Natural: los lunes, miércoles y viernes a las once por don Emilio Rodríguez.

Agricultura técnica industrial; diaria, a las doce y cuarto de la tarde, por don Jaime Alorda.

Química general: los lunes, miércoles y viernes a la una y cuarto de la tarde por don Joaquín Botia.

## Noticias militares

Ejercicios de Artillería.—Hoy en el fuerte de Iletas la primera Batería armada con cuatro obuses. H. 1 24 cm. Ordoñez, verificará el tiro de corrección, haciendo un disparo por pieza.

Orden abierto.—Ayer tarde la fuerza franca del regimiento de Palma se dedicó, en la explanada de Santa Catalina, a la práctica de instrucción de sección en orden abierto.

Ametralladoras.—Hoy y días sucesivos la sección de ametralladoras del regimiento infantería de Palma se dedicará a la práctica de ejercicios de tiro en el sitio denominado «Torre d'en Pau».

Analfabetos.—Conforme previene la vigente ley de reclutamiento, esta mañana a las diez y media han tenido lugar en el cuartel del Carmen los exámenes de los soldados del último reemplazo y anteriores que asisten a la escuela de analfabetos.

Dichos exámenes han sido presididos por el comandante don Juan Roca con asistencia del capellán director don Antonio Estévez.

## Junta local de Reformas Sociales

Anteanoche, bajo la presidencia del señor Teniente de Alcalde don Bartolomé Riutort y Sabater, con asistencia de los señores vocales don Gabriel Coll, don Antonio Barceló, don Juan Liadó, don Juan Rosselló, don Gabriel Oliver, don José Bagur, don Benito Colombás y don Román Dochas, se reunió en sesión extraordinaria dicha Junta.

Abierta la sesión, la presidencia expuso a los reunidos que, a tenor de lo prevenido en el párrafo 3.º del artículo 12 de la Ley electoral de 8 de Agosto de 1917, dicha Junta debía proceder a la elección de un vocal de su seno, para que, durante el bienio de 1918 y 1919, ejerza el cargo de Presidente de la Junta municipal del Censo electoral, por cuyo

motivo invitó a los señores vocales que propusieran para la elección, al candidato que estimaran conveniente para dicho cargo.

El señor Liadó usó de la palabra, diciendo que atendidas las especiales circunstancias que concurren en don Juan Rosselló y Servera, cuyo señor desde hace algunos años viene desempeñando dicho cargo con verdadero celo y acierto, proponía fuese reelegido en el mismo, a cuyas manifestaciones se adhirieron los señores Oliver, Colombás, Barceló y la presidencia.

La proposición del señor Liadó fue aprobada por unanimidad y en su consecuencia fue elegido por aclamación para el expresado cargo don Juan Rosselló y Servera, quien agradeció a sus compañeros la distinción que le habían dispensado.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

## Del mar

Entradas  
Hoy han llegado los vapores «Rey Jaime II» y «Ciudadela», procedentes de Barcelona y Ciudadela, respectivamente.

Salidas  
Ayer tarde salieron los vapores «Miramar», «Isleño», y «Mahón», para Valencia, Ibiza y Mahón, respectivamente.

Esta mañana, a las siete, ha salido para Cabrera el «Ciudad de Palma».

Despachados  
Hoy deben salir los vapores «Rey Jaime II» y «Ciudadela», para Barcelona y Ciudadela, respectivamente.

Vapores esperados  
Mañana debe llegar de Barcelona el «Balear».

El «Rey Jaime II»  
Hoy ha llegado de Barcelona el «Rey Jaime II» en sustitución del «Mallorca», que ha quedado en aquel puerto para entrar en dique.

## De Mahón

La Sociedad General de alumbrado ha publicado el siguiente anuncio:

«Esta Sociedad, por acuerdo de la Junta de Gobierno, tiene el gusto de participar a sus abonados que desde el 1.º de Octubre próximo venderá el gas, objeto de su industria, a 50 céntimos de peseta el metro cúbico y suministrará fluido durante toda la noche, en vez de hasta las doce como lo venía haciendo.

Una vez renovados los aparatos de fabricación, cuyos trabajos ya han empezado, crea esta Sociedad que podrá reducir aún más el precio del fluido en beneficio del público en general.

Igualmente participa a sus abonados y público en general, que desde aquella fecha suministrará fluido sin ninguna clase de olor desagradable».

—Ha salido de San Esteban de Pravia para Mahón, con cargamento de carbón, el vapor «Isla de Menorca».

—Se ha encargado accidentalmente de la Alcaldía el primer teniente de Alcalde, don Pedro Pons Sitges.

Mahón, 28 de Septiembre.

## Del Circulo de Obreros Católicos

Leemos en el último número del «Boletín Obrero», órgano del Circulo de Obreros Católicos de esta ciudad:

Dimisiones.—Ha dimitido del cargo de Contador del Circulo nuestro amigo don Lucas Estrades Rubí. Para sustituirle en el cargo nombró la Directiva a don Antonio Estrades Liadó.

Igualmente dimitió de su cargo de vocal 6.º subdelegado de la Sección de Son Suñeret, don Antonio Cañellas.

En su lugar se nombró a don Jaime Meyol.

De Pont d Inca.—Con motivo de la apertura de escuelas nocturnas, reina en este pueblo gran entusiasmo.

Dichas clases funcionarán bajo la dirección de don Bernardo Balle. Las clases de niños se harán en el local que el Circulo ocupa en Pont d Inca, y las de niñas en lugar adquirido en arrendamiento por las religiosas dominicas establecidas en aquel caserío».

## En la Casa de la Villa

El oficial letrado

El despacho del oficial letrado, que había sido instalado en la habitación inmediata al salón de sesiones, ha vuelto a instalarse en el antiguo salón de tenientes de Alcalde, que ya había ocupado.

Reunión de propietarios del Ensanche  
Ayer celebróse en el Ayuntamiento la anunciada reunión de propietarios del Ensanche, al objeto de tratar del abastecimiento de aguas, que se hace en forma deficiente. El señor Alcalde les encareció la necesidad de construir una acequia para que las casas del Ensanche

puedan surtirse de agua en forma higiénica, y añadió que el Ayuntamiento estaba dispuesto a coadyuvar al pago de la obra.

El proyecto mereció favorable acogida entre los reunidos, acordándose el nombramiento de dos comisiones de propietarios, una del Ensanche y la otra de Son Suñeret, para que se pongan de acuerdo con el teniente de Alcalde señor Alorda, el concejal señor Moner y el arquitecto municipal y estudien la manera de realizar pronto la mejora.

Junta municipal  
Por disposición del Sr. Alcalde se reunirá la Junta Municipal en primera convocatoria, en la Sala Capitular de este Excmo. Ayuntamiento, mañana jueves, día 4, a la hora 12.

La reunión tiene por objeto tratar de los siguientes asuntos:

Discusión y aprobación, en su caso, de la diferencia de pesetas 1566'82, que resulta entre el saldo de débitos a la Hacienda formado por este Ayuntamiento y el formado por la Delegación de Hacienda de la Provincia.

Discusión y aprobación en su caso, de la diferencia de pesetas 264 565 25 que resulta entre el estado de crédito contra la Hacienda formado por este Ayuntamiento y el formado por la Delegación de la Provincia.

Discusión y aprobación en su caso, de la diferencia de pesetas 264 565 25 que resulta entre el estado de crédito contra la Hacienda formado por este Ayuntamiento y el formado por la Delegación de la Provincia.

Viaje del lmo. Sr. Obispo  
Esta noche, como ya dijimos, embarcará, D. M., para Barcelona, a bordo del vapor correo rápido, nuestro lmo. y Rvmo. señor Obispo, quien se dirige a Roma para realizar la visita ad limina.

Acompañará a Su lmo. en el viaje su capellán de honor, Rdo. don José Bonet.

Deseamos a nuestro amado Prelado un feliz viaje.

## Notas de Sociedad

De viaje  
Ayer llegó de Ibiza el Ingeniero don Luis Molina.

—Entre el pasaje salió ayer tarde para Valencia figuraba el teniente coronel de la guardia civil don José Blanco, jefe que ha sido hasta ahora de esta Comandancia de la Banemerita, acompañado de su distinguida señora.

—Hoy ha llegado de Barcelona el diputado a Cortes don Gabriel Squella.

—De igual punto también ha llegado el propietario don Lorenzo Roses.

—También ha llegado el magistrado destinado recientemente a la Audiencia de Palma, don Luis de Infante.

—Ayer salieron para Valencia, en el «Miramar», don Guillermo Galmés, don Julio Molina, don José Moragues y don Fernando Fluxá.

—Igualmente embarcó, acompañado de su familia, el médico segundo de la estación sanitaria de Mahón don Leopoldo Acosta.

—Para Ibiza embarcó anoche el diputado provincial don Bartolomé de Rosselló.

—Ayer salió para Valencia el Reverendo P. Guimerá, S. J.

El General Nouvilas  
La colonia veraniega de Valldemosa obsequió, días atrás, en la hospedería de Miramar, con un banquete, con motivo de su ingreso en el Generalato, a don José de Nouvilas.

Este quiso también obsequiar a los varenantes en el pintoresco pueblecillo, dándoles una merienda en el espléndido «Mirador de Ses Espites».

D. Alejandro Rosselló  
Después de haber permanecido una temporada al lado de su familia, esta noche, a bordo del vapor correo rápido, embarcará para Barcelona, de paso para Madrid, el diputado a Cortes por Mallorca y ex gobernador civil de Madrid don Alejandro Rosselló, acompañado de su distinguida hija María.

## Las subsistencias

Carga.—Los huevos

El vapor correo «Rey Jaime II», salido anteayer tarde para Barcelona, embarcó 132 cerros cebados, 64 jaulas de volatería y conejos y 2500 docenas de huevos.

Y la exportación de esta gran partida se realiza después de días de escasez de huevos, y cuando en casi todas los tiendas de comestibles se venden a mayor precio del de tasa. Y no acaba aquí la cosa: En el mercado hay escasez de huevos, no por carencia de éstos, sino porque los acaparadores, que parecen cuentan con censurables apoyos, los esconden; por qué hacen esto y por qué lo tolera el Gobernador, que suponemos no lo ignora, como tal vez ha reconocido en oficios dirigidos al Alcalde? Ya se verá: el Gobernador, ante la escasez, prohíbe la exportación; la escasez continúa y los acaparadores siguen acumulando docenas de huevos. Pasa un día, tres días, una semana. Los acaparadores, que tienen reunidas tres o cuatro mil docenas de huevos, se presentan, después de haber surtido con exceso al

## AUXILIARES DEL CATASTRO

PREPARACIÓN COMPLETA EN DOS MESES

— Informes: Berard, 8, 1.º —

mercado, al Gobernador, y le dicen: «Tenemos todo esto; si no lo podemos embarcar, se nos pierde». Y se autoriza el embarque. Pero no acaba aún aquí la cosa: los acaparadores, al mismo tiempo que acumulan huevos, llevan al mercado, en atención a que se pudren, los más pasados; y así ocurre lo que pasó a persona conocida: en el puesto de los acaparadores, en la plaza Mayor, compró media docena de huevos; de éstos, cuatro estaban pasados! Y no los cambian, como en las modestas tiendas de comestibles.

¿Son tolerables todos estos abusos, que tanto perjudican al pueblo en beneficio de unos cuantos?

En Mahón  
La Junta de subsistencias de Mahón ha acordado:

1.º Mantener el acuerdo sobre exportación de habas hasta 150 toneladas, debiéndose solicitar por conducto del Gobernador de la provincia donde vayan consignadas.

2.º Autorizar la exportación de turrones y ensalmadas, siempre que sean fabricadas con primeras materias importadas.

3.º Mantener en todo su vigor y en todos los pueblos de la isla el precio de tasa de las carnes que se decretó en bando de 12 de Enero último, cuyos precios máximos son de 5'38 pesetas kilogramo para la carne sin hueso y de 2'13 para la con hueso.

Todos los exportadores al solicitar el permiso de embarque han de presentar en la Delegación del Gobierno el último recibo de la contribución industrial.»

Carno decomisado  
Por agentes del Municipio fueron ayer decomisados diez kilogramos de carne fresca que se intentaban introducir en Palma de matute.

El contraventor fué multado por el señor Alcalde.

## Escuela Modelo

Con este título se ha instalado un nuevo Colegio en la calle del Sindicato, número 48, 2.º, del que es director nuestro amigo el ilustrado maestro don Pedro Vidal Torres, auxiliar de Intendencia. La inauguración, a la que fuimos invitados, tuvo lugar anteayer.

El nuevo colegio abarcará la primera enseñanza, y se darán, además, cursos del Bachillerato, Magisterio y de la carrera de Comercio.

Cada clase tendrá habitación independiente y profesorado competente.

El local, muy capaz, está decorado con sencillez y buen gusto.

Entre el profesorado figurarán el Reverendo don Antonio Pons Pastor, el auxiliar de la Normal de Maestros don Rafael Ramis Togores y don Pablo López Blanco.

La Dirección del Colegio remitirá de cenalmente notas de concepción a los padres o encargados; en presencia de éstos verificaráse mensualmente exámenes.

Un portero recogerá y devolverá los educandos a su domicilio.

## Monumento al Obispo Sr. Campins, en Lluch

Lista de La Real:  
Rdo. Párroco, 5'00 pesetas; Rdo. Coadjutor, 1'00; doña Josefa Bonnin, 5'00; doña María Capó, Maestra Nacional, 5'00; don José Bauzá, 5'00; don Antonio Ferrer, 1'00; don José Sancho, 0'30; don Antonio Balaguer, 0'50; don Antonio Marqués, 5'00; don Pedro Juan Maura, 0'50; doña Catalina Llinás, 0'50; doña Magdalena Barceló, 0'30; don Antonio Pons, 0'40; don Guillermo Coll, 1'00.

Congregantes de María.—Don Gabriel Coll, 1'00; don Luis Homar, 0'25; don Amador Salom, 0'25; don Gregorio Salom, 0'25; don Miguel Bujosa, 0'25; don Jaime Espases, 0'25; don Guillermo Salom, 0'10; don Jaime Salom, 0'10; don Cristóbal Sastre, 0'10; don Pablo Matheu, 0'10; don Antonio Salom, 0'10; don Antonio Verd, 0'10; don Antonio Oliver, 0'10; don Juan Barceló, 0'10; don Antonio Perelló, 0'10; don José Sastre, 0'10; don Bartolomé Jaume, 0'10; don Juan Terrasa, 0'10; don Rafael Salamanca, 0'10; don Jaime Vila, 0'10; don Rafael Sastre, 0'10; don Francisco Llinás, 0'10; don José Salom, 0'10; don Sebastián Espases, 0'10; don Francisco Manera, 0'10; don Antonio Manera, 0'10; don Jaime Vich, 0'10; don Jaime Sastre, 0'10; y don Melchor Seguí, 0'10.

Madres Cristianas.—Doña Isabel M.ª Juliá, 0'25; doña Monserrate Bauzá, 0'10; doña Francisca Vidal, 0'10; doña Esperanza Calafat, 1'00; doña María Camps, 0'10; doña Catalina Llinás, 0'10; doña Margarita Martorell, 0'10; doña Catalina Alemany, 0'10; doña Francisca Matas, 0'10; doña Margarita Tomás, 0'25; doña Margarita Balle, 0'10; doña Margarita Roca, 0'10; doña Juana Ana Vidal, 0'10; doña Bárbara Juaneda, 0'10; doña Magdalena Juaneda, 0'10; doña Isabel Crespi, 0'10; doña María Morey, 0'10; doña María Sampol, 0'10; do-

## Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Francisco de Asís, confesor y fundador.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Clara, dedicadas a San Francisco de Asís; exposición a las siete; a las diez Misa cantada; por la tarde a las seis y media Rosario, cantado, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Magdalena en honor del mismo Seráfico Patriarca: Exposición a las seis; a las diez y media Misa mayor con sermón por el Reverendo don Jaime Abraham, Vrio. de San Nicolás; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En las Capuchinas, fiesta, en obsequio del Seráfico P. S. Francisco de Asís: A las siete y media, Misa de Comunión general con plática por el Reverendo P. Superior de la Residencia de Palma. Durante la misa se cantarán motetes apropiados al acto; a las diez, Misa mayor solemne, cantándose la partitura en honor de Gemma Galgani, del Mtro. señor Román, por la Capilla Seráfica, y sermón panegírico por el Rdo. P. Manuel Montoto, Prior de los PP. Dominicos de Manacor; por la tarde a las seis y media, exposición de S. D. M.; ejercicio del Triduo con sermón por el Rdo. P. José Oriol de Barcelona, capuchino. Terminada la reserva, se hará solemne conmemoración del tránsito del Seráfico Padre, después de la cual se dará la Bendición Papal y adoración de la Reliquia.

En San Francisco, fiesta en honor del Seráfico Padre y Fundador San Francisco de Asís: A las siete y media, Misa de Comunión general para los Terciarios y devotos del Santo con plática por el Rdo. don José Auba, Ecomón de Santa Eulalia; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón panegírico por el Reverendo P. Gaspar Morey, C. O. Se cantará la partitura «Pons Bonitatis» alterando el pueblo con la «Schola Cantorum» y se terminará con la Bendición Papal; por la tarde a las seis rezo del Santísimo Rosario con exposición de S. D. M., Trisagio cantado en el que tomará parte el pueblo, y acto continuo tendrá lugar la tierna ceremonia del glorioso Tránsito de N. P. San Francisco, con sermón por el Rdo. P. Miguel Vidal, T. O. R.

En la Iglesia de Corpus Christi (Centro Eucarístico) se celebrarán mañana, primer jueves, los Cultos de costumbre.

A las siete y media de la mañana, Misa de Comunión general con plática y exposición del Santísimo, que velarán las señoras Asociadas.

Por la tarde a las seis y media rosario, meditación, sermón, bendición y reserva de S. D. M.

Los demás jueves del año habrá rosario a las seis y media y plática por el Capellán de la Casa Reverendo don Juan Rotger.

Visita.—A Nuestra Señora de los Dolores en San Cayetano o San Felipe Neri.

## Sueltos y noticias

El «Bellver»  
Ha salido de San Esteban de Pravia para Palma, con un cargamento de carbón para el consumo de los barcos de la «Isleña», el vapor «Bellver».

Marcha de húngaros  
Ha empezado el desfile de los individuos de las tribus húngaras venidas a esta ciudad en el mes anterior.

Anteayer embarcaron ya unos veinte húngaros.

Muchacho rocoigido  
La guardia municipal ha detenido y entregado a sus padres a un muchacho que se había fugado del hogar paterno.

## Talonarios de Lotería

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11

## Calzado

Lo ofrecemos de todas clases, con materiales de primera, sólidos y elegantes a precios LIMITADÍSIMOS, para caballero, señora y niños.

PARAPERERIA «PARETS»  
San Nicolás núm. 1 y Quint 23.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 2 (1'00)

Noticia inexacta

Roma.—Es inexacto que S. S. el Papa presidiera una reunión de congregaciones para discutir la respuesta de los imperios centrales a la nota del Pontífice.

Conviene recomendar a la Prensa católica que se abstenga de acoger noticias de la agencia Radio, inspirada y sostenida por la masonería.

El Ministro de Rusia en el Vaticano Roma.—Ha presentado sus credenciales al Papa el nuevo Ministro de Rusia en el Vaticano.

¿Próxima ofensiva alemana?

Petrogrado.—Informes del Cuartel General dicen que Alemania prepara una intensa ofensiva para el invierno, estando confeccionados en Varsovia 500 000 equipos.

De la situación en Rusia

Petrogrado.—El Gobernador militar de la plaza ha dado orden para que todo viajero que llegue a la capital sin autorización especial de las autoridades locales será castigado con 3.000 duros de multa.

La disposición ha sido motivada por la dificultad en abastecer a la población.

Madrid, 3 (1'00)

Sobre la agencia Radio

La «agencia Radio nos ruega que digamos que no pertenece a ningún partido ni secta contra las afirmaciones que nos hizo ayer nuestro corresponsal en Roma.

Añade que sólo es una agencia informativa.

Los 70 años de Hindenburg

Nauen.—En la madrugada del domingo se celebró en Berlín, ante el Reichstag, el 70.º aniversario del natalicio de generalísimo Hindenburg.

Había un gentío enorme.

Los aeroplanos evolucionaron sobre el lugar donde se congregaba la multitud. Noticias alemanas sobre una crueldad de los franceses

Nauen.—La «Gaceta de la Alemania del Norte» cuenta un episodio que demuestra la iniquidad y crueldad de los franceses para con los prisioneros alemanes.

Dice que a los soldados sanitarios alemanes prisioneros se les condujo a un campamento de Jonquery, a 17 kilómetros de la línea de fuego, dejando allí encendidas las luces.

Los aviadores alemanes bombardeaban con frecuencia dicho campamento.

En el último ataque, que fué en Abril, resultaron muertos 29 prisioneros alemanes, 17 heridos graves y 27 leves.

Entretanto las estaciones y campamentos donde estaban los franceses quedaban envueltos en la oscuridad, sin sufrir daños por parte de los aviadores.

Se piden represalias contra esta iniquidad de los franceses.

Nuevo bombardeo en Londres

Londres.—Los aviadores alemanes bombardearon anoche otra vez la capital.

Lo efectuaron dividiéndose los aparatos en cuatro grupos distintos que intentaron atravesar la ciudad.

El ataque fué vivísimo.

Las bombas cayeron sobre el distrito Sudeste de la población.

Se ignoran detalles.

Comunicado británico

Carnavón.—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

«Los alemanes nos atacaron cinco veces en la carretera de Iprés al bosque de Poligone.

Es éste el sexto ataque al Sur de la vía de Iprés.

El enemigo fracasó, apoderándose solamente de dos puestos avanzados.

Por la noche rechazamos otro ataque de los alemanes contra un puesto de Lens».

De la Marina yanqui

Washington.—El Ministro de Marina publicará mañana noticias referentes a la actuación y preparativos de la flota yanqui para entrar en campaña.

Washington.—En los puertos norteamericanos hay 85 buques holandeses que se hallan prácticamente internados.

La mitad de ellos van cargados de víveres.

El motivo es que el Gobierno yanqui no reconoce el acuerdo de Holanda y Alemania sobre internación holandesa para el imperio.

Cierre de la frontera ruso sueca

Londres.—Se sabe que la frontera

ruso-sueca ha sido cerrada rigurosamente.

Apertura de Bolsa

Milán.—Ha sido abierta la Bolsa de valores Italianos.

De la conferencia socialista

París.—Se dice que Francia negará permisos para asistir a la conferencia socialista de Stokolmo.

La fiebre tifoidea en el ejército francés

París.—Está vencida en el frente francés la fiebre tifoidea.

5 millones de vacunas han salvado a 145.000 atacados.

Las defunciones han sido siete veces menores en el frente que en tiempo de paz.

Comunicado francés

París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

«En todo el sector del Aisne hay actividad de artillería.

No han tenido resultado los golpes de mano del enemigo al Norte de Bray, Laonnais y región de Allis.

Al norte de Reims dispersamos un conjunto de tropas alemanas.

A la derecha del Mosa la artillería se ha mostrado extraordinariamente activa.

Los alemanes atacaron dos veces nuestras trincheras hasta Bezonvaux».

De esta mañana

Madrid, 3 (5'30)

Buques hundidos

Nauen.—(Radiograma de la madrugada).—Se señalan nuevos éxitos de los submarinos.

Alrededor de Inglaterra han sido hundidos buques con un total de 21.000 toneladas.

Entre ellos figuran tres grandes vapores que iban escoltadísimo.

Comunicado alemán de la noche

Nauen.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

Teatro occidental:

Ha aumentado el duelo de artillería entre Langemark y Hallebeque.

Nos apoderamos de una profundidad de 500 metros de terreno al Norte de la carretera de Menin a Ipres.

En el bosque de Poligone rechazamos los contraataques del enemigo, causando grandes pérdidas.

Cogimos prisioneros.

Aumentó el cañoneo al Noroeste de Soissons, lo mismo que delante de Verdun, donde es vivísimo.

Penetramos en las líneas enemigas en Bezonvaux, destruyendo los alfileramientos y regresando nuestras tropas con prisioneros.

En Flandes la lucha de artillería ha adquirido un maximum de actividad.

Pequeños combates de infantería que se han registrado nos han sido favorables.

En la pasada noche nuestros aviadores atacaron nuevamente la ciudad de Londres, Sehoarress y Ramogate.

Teatro oriental

En ninguno de los distintos sectores de este frente ha habido acción alguna digna de mención».

Del último «raid» alemán sobre Londres.— Las víctimas

Londres.—(Oficial).—Las víctimas del «raid» que verificaron los aviadores alemanes sobre Londres el último lunes ascendían a 10 muertos y 38 heridos.

Parte oficial francés de la noche

París.—(Torre Eiffel).—Se ha facilitado el acostumbrado parte oficial francés de la noche:

«En Bélgica y frente del Aisne hay fuertes duelos de artillería.

A la derecha del Mosa, después de violento bombardeo, nos atacaron los alemanes entre la cota 304 y Samogneux.

Logramos abordar un punto al Norte de la cota.

Por medio de contraataques recuperamos la mayoría de elementos avanzados de los que se había apoderado el enemigo.

En el resto del frente hay cañoneo intermitente.

Los aviadores alemanes han bombardeado Toul, causando algunas víctimas».

Noticia desmentida

Londres.—Se desmiente la noticia alemana que afirmaba que se han perdido dos aviones ingleses que bombardearon unas posiciones alemanas de Bélgica.

La lucha en Mesopotamia

París.—En la Mesopotamia capturamos recientemente 13 cañones, 12 ametralladoras, 200 oficiales, 3 000 soldados illesos y 600 heridos.

Agradecimiento de Italia a España

San Sebastián.—El Ministro de Negocios Italianos ha agradecido la atención de España al aplicar a los buques hospitales Italianos el mismo régimen que a los ingleses y franceses.

Política

Madrid, 2 (1'00)

Labor del Ministro de Fomento

El Vizconde de Eza nos dijo que le visitó una comisión de Cantalapedra para pedirle que se plantee la concentración parcelaria.

Muchas regiones, nos añadió, piden lo mismo.

Nos dijo también el Ministro que se preocupa mucho del conflicto del gas, cuyo suministro tiene asegurado, habiendo llegado hoy al efecto once vagones de carbón de Asturias.

En cuanto a las anomalías observadas en los ferrocarriles del Norte, el Vizconde de Eza nos dijo que desde 1916 trata de remediar las faltas, sobre todo la escasez de locomotoras.

Madrid, 3 (1'00)

Llegada de Cambó.—Lo que dice el «leader» regionalista

Ha llegado el señor Cambó. Visitó a Villanueva.

El «leader» regionalista calificó de insostenible al Gobierno actual.

Dijo que la disolución de las Cortes empeorará la situación, pues constituirá un fracaso electoral.

Hasta tal punto lo cree así el señor Cambó, que, según dijo, se desentenderá de Cataluña y marchará a Galicia y Asturias, pues el regionalismo gana terreno en toda España.

También en las Vascongadas, terminó diciendo, triunfará el regionalismo.

Navarrotreverter y Romanones.—Un episodio político relatado por «El Mundo»

El periódico «El Mundo» dice que hace días entró en el palco del Conde Romanones, en San Sebastián, el ex-ministro señor Navarrotreverter.

Fué acogido con fidelidad y lo notó, diciendo:

—Me retiro, pues para mi edad hace un frío excesivo en este palco.

Y salió sonriendo.

Habla Sánchez Guerra sobre las declaraciones de Cambó

El Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, comentando las declaraciones de Cambó, ha dicho que el mayor censor que tiene es su propio cerebro.

En breve, ha añadido el Ministro, podré yo hablar también y lo haré claramente.

La Bolsa

Madrid, 3 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado	7570
Amortizable 5 por 100	9590
Amortizable nuevo	8550
Banco de España	46650
Compañía Tabacalera	28150
Francos	7500
Libras	2054
Exterior	8400

Sentencia contra el comité de huelga

Madrid, 3 (1'00)

Condona

Según nuestros informes, la sentencia recaída en la causa contra el comité de huelga, por delito de rebelión común, conforme al artículo 244 del Código Penal ordinario, es como sigue:

Los cuatro firmantes del manifiesto han sido condenados a cadena perpetua.

En concepto de cómplices se castiga a Ortega, Torres y Mario Anguiano a ocho años de prisión mayor.

A Martínez y demás que contribuyeron al reparto de proclamas se les condena como encubridores a dos años y un día.

Asuntos de Baleares

Madrid, 3 (1'00)

Llamamiento a filas

Mañana (hoy) se publicará en la «Gaceta» un decreto llamando a filas a 70.000 hombres del actual reemplazo, los cuales corresponden a la revisión de la primera clasificación.

La Caja de Reclutamiento de Palma aporta 488, la de Inca 533, la de Mahón 120 y la de Ibiza 39.

Manifestaciones de Dato

Madrid, 3 (1'00)

El Sr. Burell.—La censura.—El restablecimiento de la normalidad.—La Comisión de abastecimientos

El jefe del Gobierno, Sr. Dato, recibió ayer, al mediodía, a los periodistas, manifestándonos que no se ha extrañado de que el exministro señor Burell re-

chace la paternidad de cierto telegrama que se le ha imputado.

«La censura—nos añadió—no limita los ataques a las personas de los Ministros, y supone que cuando en breve se restablezca la normalidad no subirán en mucho de tono dichos ataques».

Nos anunció luego que en uno de los próximos Consejos se tratará concretamente del restablecimiento de la normalidad.

Nos indicó que había enviado a la firma del Rey un decreto creando la Comisión de abastecimientos, en la cual se centralizará lo referente a la compra de trigo extranjeros, la regularización de los precios de los artículos, la restricción del consumo, las importaciones y exportaciones y los transportes.

La estancia de los Reyes en San Sebastián

El presidente del Consejo, Sr. Dato, ha manifestado que los Reyes permanecerán en San Sebastián hasta que llegue a aquella población, de paso para Francia, el Presidente de la República de Portugal.

Dato en el Ministerio de la Guerra.—Los partidos y los programas políticos.—El Gobierno y las elecciones

Ayer tarde el señor Dato estuvo en el Ministerio de la Guerra, visitando allí al señor Primo de Rivera.

En la entrevista se habló de los proyectos militares que se discutirán en el Consejo de Ministros anunciado para hoy, miércoles.

Los periodistas interrogaron al Presidente sobre las declaraciones del señor Cambó, contestándonos el señor Dato:

«Los partidos no son viejos, sino sus programas, y éstos son fáciles de hacer. Lo difícil es hacer los partidos».

Pronto volverá la normalidad, y hablaremos todos, pues el Gobierno tiene que decir algo de interés contestando a quienes se oponen a que los conservadores hagan las elecciones.

Nosotros hemos pedido el Poder, pero cumplimos con nuestro deber, y, contando con la opinión, queremos someterlos a ella en las elecciones».

Firma regia

Madrid, 3 (1'00)

De Guerra

San Sebastián.—S. M. el Rey ha firmado los decretos nombrando Gobernador militar de El Ferrol al general de brigada señor Carrillo y para el mando de la brigada de Coruña al general Navascués.

Sobre abastecimientos

San Sebastián.—S. M. el Rey ha firmado el decreto sobre abastecimientos.

Noticias varias

Madrid, 2 (1'00)

Apertura de curso en la Universidad de Madrid

En la Universidad se celebró la apertura de curso, presidiendo el señor Andrade, el Rector y los Decanos.

El Catedrático de Farmacia Sr. Rodríguez leyó el discurso inaugural, versando sobre las relaciones entre la Universidad y las industrias.

Se distribuyeron los premios, entre ellos uno a un Padre de la orden de la Merced, que fué aplaudido al subir al estrado.

El señor Andrade anunció las reformas de enseñanza, diciendo que es un avispero que tocará con cuidado porque hay lucha entre moros y cristianos.

Inauguración del curso en el Seminario y en el Colegio del Carmen

Presidiendo el señor Obispo, se celebró en el Seminario la inauguración del curso.

Su Ilmo. pronunció un discurso acerca del método de ciencias naturales.

A las once de la mañana se abrió el curso en el Colegio del Carmen para huerfanos de generales, jefes y oficiales de la Armada.

Presidió el Vicealmirante señor Miranda.

Se leyó una memoria explicativa del funcionamiento y de la marcha del establecimiento.

Después el Sr. Miranda pronunció un breve discurso.

Monumento al Doctor Gutiérrez

En el parque del Instituto Rubio se ha descubierto un monumento erigido al doctor Gutiérrez.

Se pronunciaron discursos encomiásticos.

Madrid, 3 (1'00)

El transporte de frutas

Los fruteros valencianos y alicantinos han interesado al Ministro el transporte de frutas.

Huelga

Murcia.—Se han declarado en huelga 360 cargadores del muelle de Cartagena, por negarse el patrono a despedir a un obrero no asociado.

Consejo de Guerra

Presidido por el teniente coronel del regimiento de Saboya, se ha celebrado Consejo de Guerra contra Juan Fernández, instigador en los últimos sucesos.

El Fiscal ha pedido prisión militar.

Desprendimiento de tierras

Un desprendimiento de tierras ha interceptado la vía en el kilómetro 71 de la línea de Avila.

De esta mañana

Madrid, 3 (5'30)

NOTICIAS VARIAS

Del último Consejo

San Sebastián.—El Ministro de Estado, Marqués de Lema, ha manifestado que el señor Dato le comunicó lo tratado en el Consejo de ayer.

De Marruecos.—Encargado del despacho de la Comisaría.—Inauguración de una escuela.—Otras noticias

San Sebastián.—El general Jordana comunica al Ministro de Estado desde Fondak, que se ha encargado del despacho de la Comisaría y Secretaría General y mando de las fuerzas del ejército el Comandante general interino de Ceuta señor Sánchez Manjón.

Dice también que en Regaya le saludó el agente diplomático francés y que hoy seguirá su viaje a Larache.

Asimismo se ha notificado oficialmente al Marqués de Lema que en Tánger se ha inaugurado la escuela de Alfonso XII.

El Obispo de Burgo de Osma

El Obispo electo de Burgo de Osma ha agradecido al Rey su nombramiento.

Tormenta en Granada

Granada.—Por la tarde descargó una gran tormenta.

El granizo rompió infinidad de cristales.

La acequia de la Alhambra se desbordó, inundando varios trozos de calle.

Se ignoran las desgracias que haya habido.

Los vinos de Rioja y Aragón

Zaragoza.—El cierre de la frontera constituye una amenaza para los vinos de Rioja y Aragón, planteándose un conflicto.

Nafragio.—Cinco ahogados

El Ferrol.—Ha naufragado una embarcación de pesca.

Perecieron ahogados 5 tripulantes.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Barcelona, 3 (5'30)

Asuntos de Baleares

Jocs Florals de «Nostra Parla»

Se han reunido el presidente y el secretario del Jurado de los Juegos Florales próximos a celebrarse en Palma, don Miguel S. Oliver y don José M.ª Tous Maroto, respectivamente, con el presidente de la entidad organizadora del torneo literario, «Nostra Parla».

Los reunidos acordaron en principio celebrar los Juegos Floreles el próximo domingo, día 7.

Hoy llegará a Barcelona, procedente de Madrid, el diputado a Cortes señor Morera y Galicia.

Después de la entrevista que dichos señores celebrarán con él, se fijará definitivamente el día en que hayan de tener lugar los Juegos Florales.

Quejas contra el comercio mallorquín

Una comisión de comerciantes de esta ciudad ha visitado al Gobernador civil, señor Sanz Escartín, para quejarse contra el proceder del comercio de Mallorca, según asegura dicha comisión, que tiene constituido truts para no dejar salir los artículos de primera necesidad.

Otras noticias

El general Marina.—Revisando fuerzas.—Felicitación al Obispo de Vich

El Capitán general de esta región, señor Marina, recorrió diferentes pueblos para revisar las fuerzas que se hallan de guarnición en ellos.

Revisó los batallones de cazadores de Alfonso XII y de Estella y los regimientos de San Quintín y de Asia.

El general Marina se detuvo en Vich, al objeto de felicitar al Obispo de aquella Diócesis, Dr. Muñoz, por haber salido ileso del atentado de que fué objeto.

El caso Marcelino Domingo.—El Colegio de abogados

El Colegio de abogados de esta ciudad se reunió el sábado.

Después de haber examinado el caso de jurisprudencia del diputado a Cortes don Marcelino Domingo, se acordó reunirse nuevamente el lunes próximo para deliberar sobre el estudio hecho por la ponencia que al efecto se nombró.